



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6 »
	Semestre 12 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 4.904

HUESCA, Sábado, 24 de Febrero de 1934

Redacción y Administración Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

Los socialistas, propietarios

Cada día que transcurre, la Prensa nos entera de algún rasgo «edificante» que sale a la superficie con ocasión del tremendo descalabro sufrido por los socialistas austriacos.

Era ayer la huida de los líderes al extranjero llevándose importantes cantidades, hecho ya comentado en estas columnas. Hoy nos llega la noticia de que el Gobierno de Austria tiene intención de confiscar las propiedades de los jefes socialistas.

Aunque parezca una contradicción palmaria con las doctrinas que propagan, es un fenómeno universal que los gerifaltes del socialismo tienen excesivo apego al dinero y a la propiedad particular. Bebel, jefe del socialismo alemán, al morir deja una fortuna de tres millones. Poco ha circulado por la Prensa una lista de jefes socialistas franceses, todos ellos disfrutando de saneadas fortunas y de posición social envidiable. El fenómeno es idéntico en España. No digamos que están «redondeados» como en otros países, pero las marchas son alarmantes. Algunos ya han adquirido su confortable hotel, y metidos en la dádiosa burocracia del Estado, llevan trazas de dejar cortos a los líderes extranjeros. La misma amenaza de revolución que diariamente explotan nuestros flamantes socialistas, ¿qué otro fundamento reconoce si no el verse privados de manejar los bienes de la nación?

Hay, pues, aquí dos clases de socialistas; una el estado llano, formado en su mayoría por obreros, ejército de batalla al que se le exige la cuota y, a veces, la sangre y la vida, y manejado con especiosos pretextos de mejora para los tenebrosos fines que se proponen los jefes; otra, la de los dirigentes, auténticos enemigos del verdadero obrero, interesados más que nadie en que no se consiga su emancipación económica, porque entonces, sin poder explotar el disgusto de los trabajadores, ¿de qué medios se servirían para ir escalando las cimas hasta quedar convertidos en orondos personajes, con hotel propio, costosísimo automóvil y dándose en toda una vida no superada ni tal vez igualada por los odiados y aborrecibles capitalistas?

Se convengan los trabajadores de que su liberación no ha de venir por los que a capricho manejan las masas obreras, más atentos a su bienestar particular que al provecho de los obreros. El año 1917 se empezó a formar el pedestal político a Largo, Saborit y otros cacabillas. Ese pedestal se fué amasando con sangre y lágrimas de familias obreras. El juego, duro y sangriento para los obreros, no resultó estéril para sus jefes, que merced a ello han podido llegar a puestos elevados y provechosos. Ellos, es verdad, no han perdido el tiempo y nada han arriesgado. Pero en correspondencia a los sacrificios de los trabajadores, más de medio millón de éstos han quedado en paro forzoso durante el mando socialista. Esta realidad, amarga y palpable, pone de manifiesto lo que, pese a sus alharacas, puede esperar el trabajador del socialismo.

Ha dicho Proudhon que la propiedad es un robo. Sus discípulos más positivistas y aprovechados, consideran un robo la propiedad... de los demás.

MIRAFLORES.

RAPIDA

Libertad de Imprenta

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de la sanción que ha sido impuesta por el gobernador civil al periódico azafista de la localidad, lamentando el percance. Hoy nos parece oportuno hacer algunas consideraciones respecto a lo que representa la libertad de imprenta en un régimen tan democrático y liberal como el que disfrutamos.

Y hemos de recordar que poco tiempo después de instaurarse la «República de trabajadores» ya comenzó una persecución sin ejemplo, implacable, contra la Prensa digna española. El ex jefe del Registro de Últimas Voluntades y general estadista señor Azafía, suspendió de un golpe a ciento catorce diarios, porque al general Sanjurjo se le ocurrió sublevarse en Sevilla contra el Estatuto de Cataluña. Las multas que impusieron aquellos tiranos a los mejores periódicos españoles ascienden a millones de pesetas. Los daños causados con feroces senaamientos a la Prensa española son incalculables. ¡Quinientas pesetas de multa y diez mil pesetas también, imponían aquellos ídolos de nuestro colega a periódicos como «La Gaceta del Norte», por escribir artículos que no llegaban a publicarse porque la censura los tachaba.

Pero el atropello alcanzó una forma insospechada con «La Correspondencia Militar». Este periódico madrileño venía descubriendo la ignorancia enciclopédica del «riturador del Ejército» señor Azafía, por la pluma acerada de su director señor Cebreiros. Pues al pequeño déspota se le ocurrió la idea genial de obligar al diario a cam-

biar de título, quedando en «La Correspondencia». Y como a pesar del cambio continuara el periódico poniendo al descubierto la incapacidad e ineptitud del soberbio fantoche encumbrado, éste le asó a multas y denuncias hasta matarlo definitivamente.

Que así las gastan los «demócratas» de pico en cuanto se creen que son los amos. Entonces se consideran indiscutibles y son los peores despotas, los más tiránicos mandarines.

Aquellos señores, que causaron al «A. B. C.» (prestigio mundial de la Prensa española), un daño de más de dos millones de pesetas, llegaron hasta obligar a la agencia de «El Debate» a transmitir a sus abonados noticias tendenciosas, que fabricaba y lanzaba un sujeto moralmente insolvente que fué designado por los dictadores los «gobernantes» para ejercer la censura en dicha agencia.

No perdonaron ninguna arma, por vil que fuese, esos sujetos que aun ahora están siempre con la boca llena de palabras de «libertad», «democracia» y «República», para humillar y aniquilar a los periódicos que no les eran gratos.

De aquí que vuelva a ser de actualidad el consejo prudente del P. Cobos: «Que gritan: ¡viva la libertad!... ¡Corre, atranca la puerta!»

Teléfono de «La Tierra», 75

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, de las Calatravas, calle de Alcalá

La sesión municipal de ayer

Algunas propuestas que deben llegar a realidades por el interés de la ciudad

La prestación personal para remediar el paro obrero en Huesca

A las cinco y cuarto de la tarde de ayer, en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Delplán, alcalde ejerciente, y asistiendo los ediles señores Francoy, Soler, Asún y Lacasa.

Leída el acta de la sesión anterior, quedó aprobada.

Se da lectura a un escrito de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia en contestación a la petición formulada por el Ayuntamiento de Huesca de apoyo a los justos deseos expresados en un escrito suscrito por los pueblos de Nocito, Sarrablo y Fiscal pidiendo la construcción de la carretera que ha de dar comunicación al valle de Nocito. En la comunicación leída se da cuenta de participar la Dirección general que no es posible la su basta de las obras de referencia por no estar hechos los replanteos. Añade la Jefatura que los replanteos de los trozos segundo y tercero de esa carretera estarán ultimados en el mes de Marzo.

El señor Francoy pide que el Ayuntamiento ponga el mayor interés por que se subasten luego los trozos que según la Jefatura estarán en condiciones de tal trámite, ya que es una vía de comunicación que tiene vital interés para esos pueblos aislados y que servirá para facilitar la comunicación de Huesca con una comarca importante.

De acuerdo con el informe de la Comisión de Policía Urbana se autoriza a la Campsa para establecer unos depósitos de petróleo en el término de «Cuadrillos».

La pavimentación de los Cosos comenzará el 20 de Marzo

Hay otro escrito de la Jefatura de Obras Públicas contestando a los deseos del Ayuntamiento para que se comiencen las obras de pavimentación, advirtiéndole que se está trabajando en la preparación de adoquín por la contrata. Advierte que sobre el 20 de Marzo podrán comenzar las obras de pavimentación.

El alcalde da cuenta de unas gestiones hechas sobre este particular y buscando el comienzo de las obras. Anuncia que hoy mismo llegan a Huesca técnicos de la contrata y que le ofrecieron que la pavimentación estará terminada antes del 10 de Agosto próximo.

El señor Soler reconoce la eficacia de las gestiones hechas por el señor Delplán y pide que se participe a todos los propietarios de casas que necesitan realizar acometidas, que deberán hacer las obras antes del 20 de Marzo, pues en otro caso no podrán ejecutarlas en los cuatro años que se señala como plazo de garantía.

Aclara el alcalde que no debe existir ningún caso de estos, pero que, no obstante, hará el requerimiento.

El matute, sobre el tapete

El señor Delplán da cuenta de los trabajos hechos para cortar el matute en Huesca y la imposición de sanciones a varios matuteros.

Detalla los servicios realizados en castillos enclavados en las proximidades de la capital que dieron por resultado descubrir algunas irregularidades en la tributación de impuestos.

El señor Francoy pide que se haga una ponencia sobre tributación de esos castillos, pues no es justo, como ha dicho la Alcaldía, de obligarles a una tributa-

ción igual a la de los vecinos de Huesca ya que no reciben ningún beneficio de los servicios públicos.

Se asocia el criterio de la presidencia y a lo expuesto por el señor Francoy, el señor Soler.

Se refiere al servicio de vigilancia de arbitrios y estima que no hay suficiente personal, insuficiencia que el Ayuntamiento debe evitar. Dice que existen zonas extensas, con varias entradas, en las que no hay ni un solo agente de vigilancia. Va señalando defectos de vigilancia puntualizan do sitios y exponiendo remedios.

Excita a todos a resolver esta cuestión; pide que esos agentes de consumos sean capacitados y en condiciones de ejercer bien sus funciones, de gran importancia y reproductivos para el Ayuntamiento.

El señor Francoy estima que la creación de nuevas plazas no sería remuneradora para el Ayuntamiento y que ese rondin volante que se tiene organizado puede bien suplir la falta de vigilancia que suponía el señor Soler.

Insiste el señor Soler para decir que es necesario dar autoridad a los vigilantes de arbitrios para que puedan ejercer sus funciones fiscales, no sólo con el pequeño matutero, sino con el que utiliza el camión y pasa por los portales con carga de mercancías y burlando la tributación.

La Alcaldía examina los criterios expuestos y cree que esta cuestión tiene su fórmula en una mejor organización fiscal que puede hacerse con el personal actual.

El señor Soler recoge unas alusiones sobre los depósitos de vino y dice que lo mejor sería centralizar, en un solo recinto, los actuales depósitos.

Para terminar esta cuestión, el señor Delplán hace constar el gran servicio realizado en esta temporada por el jefe de Arbitrios don Jorge Almazán, haciéndose constar en acta, a propuesta del señor Soler, el reconocimiento de la Corporación.

La prestación personal y el paro obrero en Huesca

El señor Delplán se refiere a la prestación personal de los vecinos de Huesca. Pide que se requiera a los que están obligados a contribuir, por mediación de la Prensa local. Así se podía acudir a los obreros que quieren trabajar y no encuentran ocupación.

Por el señor Soler se reconoce la oportunidad de las indicaciones hechas por el alcalde, suscribiéndolas, y pide que los ediles sean los primeros que acudan a entregar el importe de la prestación personal.

Se faculta a la presidencia para determinar el orden de las obras a realizar por la prestación personal y el de calles, fijándose el tipo de jornal de 7-50 pesetas para la redención del servicio.

La limpieza pública

El mismo alcalde, al hablar de la labor llevada a cabo por la brigada de limpieza, dice que de la misma se han desplazado varios funcionarios a otros menesteres y que existen algunos ancianos que no pueden conseguir efectividad en su función.

Afirma que para acabar con la vergüenza que ofrecen algunas calles es preciso la reorganización del servicio con personal joven y apto.

Apoya las anteriores manifestaciones el señor Soler, y recuer-

da las veces que se ha ocupado de este asunto, estimando que a la acción del Ayuntamiento debe unirse la colaboración ciudadana. Se encarga al señor Asún para estudiar este asunto y proponer la reorganización.

Ruegos y preguntas

El señor Soler propone que el señor arquitecto haga un plano de distribución interior del mercado municipal, haciéndose de manera racional, y pide que se reglamente el funcionamiento del mismo. Se encarga al mismo edil que ha hecho el ruego la redacción de una ponencia que resuelva las cuestiones anteriores.

El señor Delplán, por motivos de salud, solicita una licencia de dos meses. Le es concedida, reconociendo todos los ediles la excelente labor llevada a cabo por el mismo en sus funciones de alcalde.

A las siete menos cuarto se levantó la sesión.

Por el micrófono de «Radio Huesca»

La emisión de anoche de «Radio Huesca», fué llena de interés para los radioescuchas. Actuaron en el estudio de esa emisora, jóvenes oscenses que, una vez más, acreditaron sus grandes dotes de cantantes.

Josefina Roger, de manera magistral cantó diversas composiciones, poniendo de manifiesto su gran gusto y su voz clara, limpia y delicada. Salvador Bienveni, también cantó trozos de obras clásicas y modernas, acreditando, una vez más, sus facultades tan merecedoras de ir encuadradas en el terreno profesional. Ambos fueron acompañados al piano por la señorita oscense María Pérez Barón con esa seguridad y gusto en ella peculiares.

Antes de la actuación de estos jóvenes, el «spiker» de la estación leyó unas cuartillas originales de nuestro querido compañero de Redacción «Don Impertinente», escritas a requerimientos de Radio Huesca, en las cuales recordaba la actuación de los cantantes y pianista en ese Orfeón de Huesca, cuya labor fué puesta de relieve como algo que no debió dejar de actuar y solicitó el apoyo a la obra magnífica que la emisora local está llevando a cabo.

DE SOCIEDAD

Muy atento y amablemente nos comunica don José Victoriano Morón Aguado el cese en el cargo, con tanta ejemplaridad como celo desempeñado, de delegado de Trabajo en esta provincia, notificándonos al mismo tiempo su traslado a Cádiz.

Agradecemos muy de veras los saludos y ofrecimientos del señor Morón Aguado.

Celebran hoy sus días don Matías Solano, don Matías Birián, don Matías Sanagustín y don Matías Mur.

Reciban nuestra felicitación.

Saludamos ayer a nuestros considerados amigos de Riglos don Angel Uruen y don Andrés Ciprián, alcalde y secretario, respectivamente, y a don Domingo Loriente.

Los estudiantes del Magisterio

Los alumnos del grado profesional de las Escuelas Normales de España, tienen presentadas desde hace algún tiempo en el ministerio numerosas instancias en las cuales se pedía la derogación de cierta disposición.

En vista de que no se resuelve su situación, o acaso por tener noticia de que el Consejo Nacional de Cultura informa en senti-

Una iniciativa de los Tradicionalistas de Huesca

Que es secundada por los de toda España

Piden que se otorgue a María Rosa Urraca Pastor representación parlamentaria

El semanario «Patria», publicación tradicionalista de Villacerrillo, inserta con caracteres destacados, el siguiente artículo:

«La primera mujer que salió a la calle adelantándose a muchos hombres, la que más lugares ha recorrido y la única en muchos de ellos; la que ha dado más actos públicos, que es difícil encontrar un solo voto derechista que no la haya escuchado y la que reúne en su persona el talento y el don de comunicar entusiasmo a las muchedumbres con su singular oratoria, no puede ni debe quedar, sin ir al Parlamento. Primero, porque cabe esperar mucho de su preparación social y política; y segundo, porque las derechas, y singularmente los Tradicionalistas, faltarían a la justicia al negarle ese tributo que puede ofrecerse, sobradamente ganado y merecido, máxime después del enorme triunfo, debido a la mujer española y en quien podía estar dignamente representada.

En estos o parecidos términos se han dirigido todos los Círculos o Centros Tradicionalistas de España a nuestra Junta Suprema, debiéndolo hacer inmediatamente todos aquellos que aun no se hayan sumado a esta petición y también personalmente todos los correligionarios que lo crean conveniente, para conseguir que nuestra valiente propagandista ocupe el escaño, desde el que pueda proseguir su valiente campaña en favor de la Causa Santa, aunque estamos seguros que la Junta Suprema con anterioridad tiene el propósito de así hacerlo.

«Patria» se une a esta petición a la par que felicita a los iniciadores de la misma, los valientes y entusiastas tradicionalistas de Huesca y en especial al jefe provincial don Antonio Soler, que con su iniciativa, tan bien han sabido interpretar el sentir y los deseos de los miles de admiradores de esa infatigable propagandista y como ésta carece de medios económicos necesarios para la propaganda electoral, brindamos la idea de que se abra una suscripción a la que contribuyamos con la disciplina que nos caracteriza, todos los tradicionalistas de España, con la cuota única de una peseta, para cubrir dichos gastos, al mismo tiempo, que a su servicio, durante el período electoral, se pongan todos los oradores de nuestra Causa y desde hoy las columnas de toda la Prensa tradicionalista.»

En parecidos términos se han expresado también otros importantes órganos de opinión. Efectivamente, es un compromiso de honor de las derechas españolas el llevar al Parlamento a la señorita Urraca Pastor, valerosa mujer y excelente oradora, que por sus ideas ha sufrido la cobarde persecución de los trágicos sectarios que arruinaron a España en dos años de Gobierno antinacional. Fué Largo Caballero quien dispuso la cesantía de la propagandista en su cargo de inspectora del Trabajo, al poco tiempo de ser separado el padre de la víctima en el servicio activo del Ejército.

Con esta doble y ruin venganza quisieron los hombres de Casas Viejas castigar la valentía de aquella mujer que se alzaba frente al Gobierno terrorista, para elevar la moral de los españoles y fomentar la resurrección del espíritu de ciudadanía. España debe a María Rosa una reparación que ya tarda en llegar.

do negativo las peticiones formuladas por los alumnos, han participado al ministro la decisión de abstenerse de entrar en las clases.

Los de Huesca, solidarizados con los compañeros de otras provincias, holgaron en el día de ayer.

ALTOARAGONENSES Diputación de Huesca

Los comentaristas y personalidades políticas coinciden al apreciar la inminencia de una crisis

El Consejo de ayer estuvo dedicado a la preparación del Presupuesto general

Ayer prestó juramento a la Constitución el nuevo Rey belga Leopoldo III, duque de Brabante

Madrid, 23 (11'30)

El Consejo de ministros celebrado ayer. El Gobierno quiere que la semana próxima se lea el proyecto de presupuestos para el ejercicio actual

A las diez y media de esta mañana los ministros se reunieron bajo la presidencia de Lerroux para celebrar Consejo.

Hora y media más tarde salió de la Presidencia el ministro de Hacienda. Marchó a su ministerio para hacerse con unos datos que eran precisos al Consejo.

A las doce y media llegó al Consejo el subsecretario del departamento de Guerra. A la una y media otra vez salió el señor Lara, quien dijo que estaba redactando el proyecto de presupuesto para el año actual a base de los presupuestos parciales que le entregaron sus compañeros de Gabinete, pues había interés en dejarlos terminados para su discusión en la semana próxima.

Termina el Consejo

Al salir del Consejo el ministro de Comunicaciones, los periodistas le abordaron, preguntándole sobre la actitud de los funcionarios de Correos.

Contestó el señor Cid que habían sido firmados dos Decretos relacionados sobre el particular.

Un periodista le dijo:

—¿Pero habrá huelga?
—No lo sé ni me importa. Y, al despedirse de ellos les anunció que por la tarde les entregaría una nota explicando este asunto.

El señor Guerra del Río rogó a los periodistas que se hiciera notar una disposición sobre enlaces ferroviarios en Cataluña.

Sale el presidente

Los informadores esperaban la salida del jefe del Gobierno para charlar con él.

El señor Lerroux estuvo bromeando con los periodistas y después les dijo:

—Hemos tratado en la reunión ministerial de cuestiones de presupuestos, pues tenemos interés en que se pueda leer el proyecto esta semana próxima. Nada de política, señores.

El ministro de Comunicaciones ha informado sobre la situación del personal de su ministerio y se han aprobado dos Decretos.

Un periodista le preguntó:

—¿Verá a su excelencia esta tarde antes de ir a las Cortes?
—Primero iré a la reunión de la Junta de traspaso de los ser-

Huevos

del día, sellados como garantía de su procedencia.

Los conseguirá usted en la calle Ramón y Cajal, 1.

vicios a la Generalidad y luego a visitar a su excelencia, y si me queda tiempo, al Parlamento.

Otro de los informadores le preguntó si conocía las declaraciones del señor Casanueva asegurando que la crisis es inevitable.

Lerroux contestó: Cuando él lo dice, y como es notario... Pero nadie puede saber lo que sucederá la semana próxima.

La referencia del Consejo

Según costumbre, se facilitó a los informadores una nota de carácter oficiosa relacionada con los asuntos tratados en el Consejo.

Se dice en ellas que el Consejo ha estado dedicado a presupuestos y que se facultó al ministro de Hacienda para que introduzca las reducciones que estime necesarias.

Después se detallan numerosos asuntos todos de trámite en los diferentes departamentos ministeriales.

Manifestaciones del ministro de Comunicaciones

Ha dicho a los jefes de Negociado de Correos que no tolerará la repetición de actos como los del jueves

El ministro de Comunicaciones recibió a los informadores, con quienes habló de los asuntos que afectan al personal de su ministerio. Dijo que había llamado a su despacho oficial a los jefes de Negociado de Correos, a quienes les dijo que no estaba dispuesto a tolerar la repetición de actos de indisciplina como el registrado ayer. He ordenado abrir un expediente para depurar los hechos y estoy dispuesto a impedir que se continúe fijando pasquines en los despachos. Para esto hice saber que haré responsables a los jefes de cada departamento.

Probando CAFES CABRERO será cliente asiduo

Uno de los Decretos aprobados en el Consejo de hoy—continuó diciendo el señor Cid—suprime la Junta de destinos y se nombrará para las jefaturas a quien corresponda. Estoy dispuesto a que se dé la impresión de que aquí no manda más que el ministro.

La actitud de los populares agrarios ante el plan parlamentario de Alba

El señor Gil Robles facilitó a los periodistas una nota dando cuenta del estudio hecho por la minoría popular agraria del plan parlamentario trazado por el presidente de las Cortes.

Recuerda la minoría en esa nota la patriótica colaboración prestada con la esperanza de dar primacía en la discusión a aquellos asuntos que por interés y

carácter merecían toda la atención.

Sin embargo el Gobierno se ha sumido en un marasmo en el que no es posible continuar.

La minoría afirma mediante esta nota que dará toda clase de facilidades para la ejecución de ese plan parlamentario.

Que adiciona ese plan señala: La amnistía, Ley de términos municipales, revisión de Reforma Agraria, haberes del Clero y legislación municipal y provincial.

La actitud de los agrarios

Se han reunido los diputados de la minoría agraria para estudiar el plan parlamentario de Alba. Se acordó conceder un amplio voto de confianza al señor Martínez de Velasco, jefe de la minoría, para que conteste al requerimiento hecho por el presidente de la Cámara.

De interés para Huesca

La «Gaceta» de hoy, publica una disposición de Justicia anunciando la provisión de una vacante de magistrado existente en la Audiencia de Huesca.

El ambiente político, cada momento más denso

Lo que se ha comentado, se ha dicho y se ha pronosticado en los pasillos del Congreso

No hay que decir que el tema preferente de todas las conversaciones mantenidas hoy en los pasillos del Congreso ha estado constituido por la proximidad de la crisis.

Emiliano Iglesias decía que no sucederá nada antes del martes de la próxima semana.

Según decía otro diputado radical, el discurso que ante la minoría pronunció el señor Lerroux, había defraudado a numerosos radicales.

La crisis—añadía otro de los conturbados—se producirá como consecuencia de la escisión en la minoría radical y que Martínez Barrio está esperando esta oportunidad.

Así ya no volverá a darse de nuevo el caso de Martínez Barrio con sus declaraciones políticas aparecidas en «Blanco y Negro».

No faltó quien indicase que el señor Lerroux iría a una reforma del Gabinete. De este modo se daría al conjunto que gobierne un matiz más de derecha, de acuerdo con lo que el país pidió en las elecciones últimas y podría tener el Gobierno larga vida.

También se afirmaba que el nuevo Gobierno estará presidido por Melquíades Álvarez.

Una nota de la Esquerra sobre el plan de Alba

La minoría de la Esquerra también ha facilitado una nota fijando su posición sobre el plan parlamentario expuesto por el presidente de las Cortes.

Dice que no ha dejado la minoría ni un momento de prestar atención a los proyectos del Gobierno. Estima que todos los extremos contenidos en el plan de Alba tienen carácter urgente y con su ejecución pueden ser la solución a los problemas más graves que atañen a la vida española, si se encarga de ello un Gobierno intrasigente en la interpretación del espíritu y de la letra de la Constitución.

Más sobre el momento político

«Esto está liquidado» afirma el jefe de una de las minorías parlamentarias

Se han obtenido nuevas referencias de comentarios puestos por distintos hombres de la Cámara al momento actual que vive el Gobierno.

Una alta personalidad republicana decía comentando el momento político que se estaba preparando la sustitución del señor Martínez Barrios y que con él saldrían del Gabinete Lerroux, Guerra del Río y Lara.

Estos serían sustituidos por un radical de tendencia templada, un representante de la Lliga y otro agrario.

Ventosa decía que su minoría tenía un alto espíritu de colaboración en la obra de dar la sensación de normalidad política que ahora no tiene el país.

Se le dijo por un periodista que la presentación de los Presupue-

CABAÑAS produce leche sana y pura. Tome usted leche CABAÑAS

tos puede ser causa que detenga el debate político en la Cámara.

—No lo creo. Es esa una cosa imprescindible.

Después entregó a los informadores una nota en la que se dice que la minoría de la Lliga quiere actuar en el trabajo de dar una mayor eficacia a las Cortes.

Ningún grupo parlamentario debe de intentar perturbar la vida del Parlamento mediante una actuación francamente obstructora.

«Esto está liquidado»

Un jefe de minoría parlamentaria decía hoy: «Esto está liquidado». No creo que el Gobierno se presente el martes otra vez en el Parlamento. Pero lo más tarde, el miércoles la crisis quedará planteada.

Manifestaciones del señor Gil Robles

Los periodistas dijeron al jefe de los populares agrarios que se hacían gestiones para determinar el Gabinete que sustituyese al actual si, como se supone, se plantea la crisis.

Contestó que nada sabía de ello y desmintió la noticia de que él, anoche, hubiese estado conferenciando con Lerroux.

Un periodista le preguntó:

—¿Cree usted que el Parlamento va a tener tiempo para la discusión de los presupuestos?

—Es posible que si se trabaja con toda intensidad, se consiga esto.

Por último añadió que en cuestiones de crisis es difícil siempre hacer conjeturas.

La Asamblea de secretarios e interventores de la Administración local

Hoy se ha celebrado la sesión de apertura de la Asamblea de interventores y secretarios de la Administración local.

Asistió al acto y pronunció un discurso el director general de Administración local.

Una información de «La Voz», de Madrid

«La Voz» de esta noche dice que Alemania se ha dirigido a España para que el Gobierno preste la Guardia civil con el fin de garantizar la celebración de elecciones en el Sarre con la máxima independencia electoral.

Dice el periódico que, al parecer, el Gobierno ya ha tomado acuerdo sobre el particular negando, por razones de orden público, la salida de la Guardia civil de nuestro territorio.

Lo de Correos y el ministro de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones al conversar con los periodistas, les explicó las causas por qué estimó unos recursos sobre personal y dijo que había enviado al Fiscal el escrito que ayer le entregaron los representantes del Sindicato de Correos. Ha ordenado se instruya un expediente.

El presidente de la Unión Postal, ha dicho que solamente en el Sindicato hay 150 afiliados de los dos mil funcionarios que hay en Madrid.

Lo que dicen los ministros

Hablando con los periodistas sobre cuestiones de presupuestos, decía el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, que no sería precisa la prórroga del presupuesto.

Por su parte el ministro de Hacienda aseguró que este Presu-

puesto no ofrecía más déficit que el de 1933.

Ayer juró la Constitución belga Leopoldo III

Hoy se ha celebrado la ceremonia de jurar la Constitución Leopoldo III, que sustituye al rey Alberto.

Una gran muchedumbre esperaba el desfile del cortejo, siendo frenéticamente aplaudido el príncipe.

Leopoldo III hizo su juramento en francés y en flamenco. Después pronunció un discurso diciendo que se inspirará en la obra de su padre.

ODEON

Siempre los mejores programas.

El domingo: Estreno de la gran superproducción Paramount UNA MUJER PERSEGUIDA. Interpretada Wynne Gibson y Pat O'Brien. Hablado en español, or dobles.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

Suscribase V. a «La Tierra»

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletas. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuestas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de alfiler, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

AGRICULTORES

Aceites, grasas y valeolíneas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolito. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorián, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, barriles de madera de roble de 200 litros.

AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Teatro Odeón

Impresora S. A. G. I. Teléfono número 2 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, sábado, 24

Popular

Estreno de la grandiosa y extraordinaria superproducción editada por F. B. S. e interpretada por Conrad Veidt y Boris de Fas

La Tierra sin Mujeres

La presentación de esta joya cinematográfica es un alarde de técnica, siendo la mejor película sonora alemana

CABAÑAS

GRANJA AGRICOLA

LECHE DE VACAS

Producción garantizada en higiene y pureza.—Venta y distribución en Huesca a partir del día 1.º DE FEBRERO

Despacho: Coso García Hernández, 33 (Antiguo de la Granja) TELEFONOS 240 R.—240 X

Servicio a domicilio en botellas precintadas.

Hoy, sábado: Reprise de la ópera UFA. El Congreso se divierte Por LILIAN HARVEY y HENRY GARAT

HUESCA Y SU PROVINCIA

Villanueva de Sigena

«Despertar»
 Es el día de la Candelera. El pueblo celebra animadamente el primer día de la fiesta pequeña. Las campanas en alegre volteo llaman a los fieles a la misa solemne que va a celebrarse en la parroquia. Gran animación. El nuevo sacerdote que por primera vez desde su reciente venida se dirige a los fieles, ensalza las glorias de María en el misterio de su Purificación y Presentación. Su palabra sencilla y elocuente nos atrae sobremanera.

Aprovecha la oportunidad y nos dirige un llamamiento para al siguiente día celebrar como en otros tiempos la festividad de San Blas. El llamamiento es escuchado; la divina palabra ha encontrado su eco en el corazón del pueblo. del pueblo dormido que ha despertado, dando un mentís rotundo a los que creían anquilada su fe, del pueblo siempre amante de sus tradiciones religiosas y que ha asistido en masa y procesionalmente a honrar en su ermita como lo viene haciendo desde tiempo inmemorial al gran Santo de Sebaste, San Blas, Obispo y mártir, al que el pueblo profesa singular devoción.

La mañana se ha presentado cruda y desapacible, el cielo nublado, la helada más fuerte de todo el invierno y por añadidura sopla una fuerte brisa que hace desconcertar a los iniciadores de la procesión.

Pero el pueblo quiere y la bandera después de dos años y medio

de reclusión, ondea majestuosa y avanza sostenida por robustos brazos varoniles, camino de la ermita, donde va a celebrarse el Santo Sacrificio.

El párroco, emocionado, da las gracias por haber escuchado su llamamiento, no ya como lo esperaba sino superado en gran manera, ya que la asistencia ha sido tal como no se recuerda desde tiempos remotos. Como se ha demostrado en estas fiestas donde no ha habido más que paz y respeto para todos, andan muy lejos de la verdad los que tratan de desprestigiar al pueblo, que siempre ha sido modelo de nobleza y religiosidad, haciendo voz de unos sucesos que todos lamentamos, pero en los que apenas han intervenido los pacíficos moradores de este pueblo. —Lugareña.

Lacuedrada

Fiestas

Se han celebrado muy solemnes en honor a San Valentín, y si bien es verdad que es una fiesta muy simpática, crece en virtud de las costumbres que se observan en algunos pueblos de Aragón y sobre todo en este Pirineo de la provincia de Huesca.

Imprenta
LA TIERRA
 Teléfono 265

El día anterior, al toque de la oración, al medio día, volteo general de campanas; luego por la noche, disparos de bombas y cohetes, fuegos y luego traca y gran pasacalles.

Al día siguiente, por la mañana, gran fiesta de iglesia, con la misa dicha por el Reverendo Párroco de ésta don José Javierre, cantada por varios elementos de ésta y música; después de la función religiosa, a rondar se ha dicho por todo el pueblo, y luego grandes festejos de bailes, muy animados por los forasteros y los del pueblo, hasta la hora de comer.

Por la tarde, gran comedia por los niños de la escuela, dirigida por la señora maestra; terminando con baile.

Las fiestas duraron los días 14, 15 y 16. Las calles estaban llenas de forasteras, entre ellas las distinguidas y bellas señoritas Amparo Javierre y Mercedes Sahún de Barcelona; de Lérida, Dina Valon; de Barbastro, Isabelita Latorre, y de Fornillos, Dolores Sesé.

Los simpáticos niños Ramoncito Clavero, de Permisán; Pedrito Pueyo y Vicente Concer, de Laperdiguera y muchos más que no recordamos.

También del pueblo admiramos una vez más la belleza de nuestras paisanas Rosalía Naval, Anita Aineto, Rufina Nasarre, Trini Arilla, Pilar Pueyo y Laura Pueyo, Juanita Agraz, hermanas Petrita y María Toro, Anita Loiz y Pili Escartín.

Los distinguidos jóvenes de este pueblo hermanos Pablo, Miguel y Joaquín Naval, hermanos José y Félix Nasarre; hermanos Victoriano y José Agraz; Casimiro Arilla, Pedro Aineto, Jesús Orús, Ramón Aineto, José Toro, Francisco Aineto e Ignacio Pueyo.

Terminamos las fiestas con bailes y brillantes pasacalles, por los chicos del pueblo, despidiéndose del señor alcalde, José Nasarre. —El corresponsal.

Hojas del calendario

Divagaciones litúrgicas

En este segundo domingo de cuaresma nos lleva la Iglesia como de la mano al monte Tabor, proponiéndonos la transfiguración del Señor como modelo de la transformación que en nuestras almas ha de operar el ayuno cuaresimal. Por esto si el miércoles anterior nos señalaba las figuras de Moisés y Elías que en el antiguo Testamento precedieron con el ejemplo y la práctica del riguroso ayuno de cuarenta días en la soledad del desierto, hoy nos los presenta asociados en la cima del Monte Santo a los embelesos esplendores y magnificencias del Maestro. Y al relato de esta escena pone como marco en el introito y gradual de la misa, varias estrofas del salmo xxiv. El alma sumida en la tribulación de este valle de lágrimas añora la libertad y el quebrantamiento de sus cadenas para remontar el vuelo a la región serena de la paz y de la luz.

En el Tracto, con estrofas del Salmo xc alaba el poder y la bondad, generosidad y misericordia de Dios.

DOMINGO RAMOS.

RELIGIOSAS

24 DE FEBRERO

Santos de hoy

Santos Matías, Edilberto y Modesto.

San Matías

Con el trágico suicidio de Judas, el colegio de los Apóstoles se componía de once individuos, Por lo cual, entre la Ascensión y Pentecostés, San Pedro propuso que, de entre los setenta y dos discípulos que habían seguido a Jesús, se eligiera uno que ocupase el lugar del caído. Escogieron-se dos, José Barsabás, llamado el Justo, y a otro por nombre Matías, de Belén y de la tribu de Leví. Hecha oración echaron suertes y cayó el favor sobre Matías, Tocóle predicar en Judea. Pasó al interior de Etiopía padeciendo mil fatigas. Murió por Cristo, apedreado y descabezado. Trasladó después su cuerpo a Roma la emperatriz Santa Elena y gran parte de sus reliquias se conservan en Santa María la Mayor.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Antonia Cajal de Buisán.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio del alma de don Manuel Laborda López (q. e. p. d.)

Mañana, en la Catedral, a las nueve y media, sermón por el Padre cuaresmero.

En San Pedro a las ocho, y en la Catedral a las ocho y media, continúan mañana los siete domingos de San José.

Continúan en San Pedro los ejercicios espirituales para señoras por el señor magistral: mañana, a las ocho, misa de comunión general.

En la Compañía

Mañana, segundo domingo de cuaresma y cuarto de los siete domingos de San José, se celebrarán las misas a las seis treinta, siete quince, ocho treinta, nueve quince y la última a las once. Continúa el piadoso ejercicio de los siete domingos de San José en las misas de seis treinta, ocho y nueve quince y por la tarde el devoto Vía Crucis.

En San Lorenzo

Darán principio mañana ejercicios espirituales para señoras a cargo de los reverendos presbíteros señores Monreal y Torrén, en la forma siguiente:

A las cinco y media de la tarde, rosario y plática preparatoria.

Día 28 y siguientes: Mañana.—A las seis y media, misa y meditación.

A las diez, misa con lectura espiritual y meditación.

Tarde.—A las cinco, rosario, plática, meditación y cantos sagrados.

Día 4 de Marzo.

Mañana.—A las ocho, misa de comunión general.

Tarde.—A las cinco, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, bendición papal, solemne Te Deum y sermón.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramas
Borregos	33	525	200
Cerneros	25	143	700
Cerdos	9	532	
Ovejas	51	301	800
Terneras	6	603	500
Vacas	1	111	
Cerdillos de leche .			
Toros de lidia . . .			
TOTAL	125	2.217	200

Huesca, 23 de Febrero de 1934.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA / / / /

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 86

Horno. Se arrienda en un pueblo de la provincia; de pan-cocer, con amasadora eléctrica y todo dispuesto para su total funcionamiento. También se vendería ésta última. Razón en esta Administración.

Tip. de LA TIERRA

Restaurant Círculo Oscense

CUBIERTO, 4'50, incluido vino

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

ZAPATERIA

Los mejores calzados, más bonitos y más económicos
 COMPLETA VARIEDAD EN TODA CLASE DE CALZADOS

Todo con arreglo a las últimas variaciones de la moda

CASA FRANCO

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA



La falta de apcfito, los estados consuntivos, la anemia y la debilidad general, desaparecen con rapidez, tomando este famoso reconstituyente, que está aprobado por la Academia de Medicina por su actividad y eficacia.

Es un regenerador que puede tomarse en todas las épocas del año

LAXANTE SALUD
 Suave eliminador del estreñimiento y de la bilis. Pídesse en farmacias.

No se vende a granel.

HIPOFOSFITOS SALUD

¡Atención!

El Comercio de Tejidos y Sastretería de LEOPOLDO SANCHEZ, a partir del día 1.º de Marzo, obsequiará a sus compradores, todos los meses, con un vale que será sorteado a fin de cada mes y al agraciado se le dará un corte traje de lana para caballero. Tengan en cuenta que LEOPOLDO SANCHEZ no tiene rival en los precios.

Coso Bajo, 63

HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Vegetarianos, Diabéticos

Alimentos de régimen

Pastelería SOLER

Remolacheros

La Azucarera del Gállego pagará el día 21 las libretas del número 84 al 119. ¿Queréis llenar de patatas el lagar? Comprárlas en casa de Otal, Padre Huesca, 6.

Olimpia

Mañana domingo: Sensacional estreno. «¡NUEVA - YORK EN RUINAS! El más grandioso y sorprendente film de la temporada. «EL DILUVIO». Una fantasía espectacular que causa asombro. Un original conflicto de amor sobre el fondo impresionante de ruina y desolación.

Lea Vd. "La Tierra,"

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros

Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.

Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Oriente)

Vendo

un potrero de tres años, propio para semental.

En los dos últimos concursos de ganadería, obtuvo el primer premio.

Para verlo y tratar: Nicolás Garasa, en Bolea.

Venta

Automóvil «Renault», 8 HP., cuatro asientos cerrado, perfecto uso, 4 cubiertas nuevas, 2 usadas. Darán razón, Garage Central, o Pablo Iglesias, 7; señor García Herrero.

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

Continúa la liquidación del Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferreteria en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

No es un anuncio más...

es un caso excepcional el que le ofrecemos, como usted podrá comprobar por los siguientes precios:

Cristalería de cuatro docenas vasos forma copa cristal fino color, 13'95

12 vasos reforzados agua 9'95
 12 " " vino

12 vasos cristal color forma copa agua 8'35
 12 " " " " vino

12 vasos finos agua 5'95
 12 " " " " vino.

Portátiles flexos niquelados a 9'95 ptas.
 Planchas eléctricas baratísimas.

12 vasos cristal reforzado especial para café, 4'95

Estufas eléctricas «Protos» rebajadas por fin de temporada.

En artículos de madera y loza lotes a precios verdaderamente asombrosos. Cocinas económicas a precios de fábrica. Inmenso surtido en objetos para regalo. Cristalerías y vajillas completas surtidísimas. Cuchillos y cuchillos de todas clases

PRODUCTOS ECAS : Coso de García Hernández, 39 : Huesca

Próximamente gran liquidación de aparatos de luz de todos estilos.

Visítenos y ahorrará dinero

ALTOARAGONENSES
 Diputación de Huesca

INTERESES DE ARAGON

EL CANFRANC ES UNA OBRA Suntuosamente Esteril

La Prensa francesa se lamenta del abandono en que se tiene a esta línea

UN LLAMAMIENTO A LOS DIPUTADOS DE ARAGON Y DE LEVANTE

Con el título de «Las relaciones Bearn-Aragón» publica nuestro querido colega de Pau «Le Patriote des Pyrénées» un artículo aparecido en «La Voz de Aragón» con la firma de don F. Dumas, tan conocido por su acendrado amor a las cosas del Alto Aragón. Al artículo preceden unas líneas del ilustre periodista bearnés L. Solans, cuyo aragonismo es digno de toda loa, y en ellas recuerda las múltiples ocasiones en que ha llamado la atención de los poderes públicos sobre el lamentable estado de abandono en que se encuentra la inmensa e inútil estación de Arañones.

Y, para dolor nuestro, porque le sobra razón, nos recuerda a los españoles lo incómodo de nuestros servicios ferroviarios en dicha línea, tanto por el material como por los absurdos horarios establecidos, ajenos en absoluto a los que rigen para los trenes franceses. Y si a esto añadimos el régimen de tarifas, con el cual parece que se pretende ahuyentar todo tráfico de esta vía para llevarlo a otras, a sabiendas del perjuicio evidente de nuestro comercio, verdaderamente hay muy sobrados motivos para preguntar: ¿es que la Compañía del Norte o «quien sea» se ha propuesto ahogar el tráfico por esta vía mediante el dogal de hacerla inasequible e inabordable? ¿Es que la tal compañía, o sus asesores, o alguno de sus ahitos consejeros tienen especial interés en el hundimiento económico de esta provincia? ¿Es que no hay fuerza o poder capaz de imponer normas de justicia en este trato que la compañía da a Huesca?

Son muchos los perjuicios que por la Compañía del Norte se ocasionan a esta provincia, y es hora ya de que se terminen. En primer lugar haciendo que desde las altas esferas se impongan soluciones de rectitud y justicia. Y si así no se logra, con una eficiente actitud ciudadana. Veríamos si entonces se daban facilidades y se acababa ese trato despectivo a la abandonada región altoaragonesa.

ENVIO

A los señores diputados de Huesca, Zaragoza, Teruel y Valencia. El Canfranc, esa vía que tanto se anheló y tantas antenas costó a los más destacados valores de las dos regiones; esa vía que, con su complemento de la del Camínreal, es la naturalmente llamada a ser la arteria principal del tráfico exportador de Levante y Aragón, yace muerta y aniquilada, sin saber por qué, favoreciendo este resultado un absurdo e inexplicable régimen puesto por la Compañía de ferrocarriles del Norte, régimen que es el menor indicado para los fines perseguidos al establecer ese importantísimo medio de comunicación entre España y Francia.

¿Será mucho pedirles que se unan, por encima de toda idea política, para recabar, de los poderes públicos una solución a este incongruente criterio, antípoda en absoluto al que se buscaba cuando se vino gestionando la construcción del Canfranc?

Señores diputados por Zaragoza, que con tanto celo propugnó el trozo Zuera-Turuñana, sin desconocer el evidente perjuicio que a Huesca se le ocasionaría: ustedes son los más indicados para llevar la iniciativa a las alturas. Después del esfuerzo hecho por la capital de la región en pro de la obra del Canfranc, creer que todo está hecho es caer en la más infantil de las candidaturas. Hay que sostener lo comenzado, hay que terminar el trabajo, hay que lograr que ese Canfranc sea para Aragón lo que Aragón tenía y tiene derecho a esperar de él. Y, puesto que Zaragoza concretó en los suyos los intereses de la región con respecto a esta vía férrea, sus diputados son los llamados a figurar al frente de esta reivindicación.

Triste es que aquí, en la ciudad preterida, pero siempre generosa, tengan que salir voces de alarma pidiendo justicia y reclamando equidad!

Pero más triste aún que estos clamores vengan del extranjero y se nos eche en cara que hemos sabido hacer la obra más grandemente inútil y suntuosamente estéril.

¿Se perderán una vez más en el vacío estas llamadas, reiteradamente hechas sin que hasta ahora hayan tenido eco «donde correspondía»?

10 AÑOS ATRAS

22 DE FEBRERO

Terminó el Consejo de Guerra por la operación de Litz. Se promovió un pequeño incidente entre el defensor del coronel Lacanal y el presidente del Tribunal.

Quedó constituido el Consejo en sesión secreta.

O Fueron puestos en libertad 36 ateneístas, que el día anterior habían sido detenidos en el café del Prado.

O El entierro del escritor Mateo Inurria, constituyó en Madrid una gran manifestación de duelo.

Locales

La Comisión organizadora de la Sociedad Oscense de Cultura, terminado el plazo para recibir las adhesiones, convocaba para el día 24 a una Junta general con el fin de elegir la directiva.

O El cronista deportivo de este diario decía que el interés entre la afición local por el partido de campeonato que el domingo jugarán el Aragón y el Huesca F. C. era extraordinario. El arbitraje corría a cargo del colegiado aragonés, Pamplona.

En Francia no quieren tantos diputados

Como les resulta caro y perturbador el Parlamento, pretenden reducirlo en una tercera parte

PARIS.—Más de treinta diputados pertenecientes a varios partidos, capitaneados por M. Henry Haye, han presentado una proposición de ley para modificar la electoral en el sentido de constreñir las circunscripciones.

El principio del cual parten los innovadores, es que resulta excesivo el número actual de 615 diputados, y quieren reducirlo a cuatrocientos. Para ello, cada diputado no podrá representar a menos de 75.000 habitantes, ni a más de 125.000. El Consejo de Estado será el encargado de repartir los puestos que correspondan a cada circunscripción, designando éstas de conformidad con el número de habitantes de cada departamento. Para ello atribuirá a las circunscripciones rurales un diputado por cada 75.000 habitantes, y a las circunscripciones urbanas uno por cada 125.000, con objeto de evitar que las capitales populosas tengan excesiva representación y las rurales escasas con arreglo al territorio de cada una.

Academia de Corte Parísien SISTEMA BREVE
Dirigida por la señorita Julia Villacampa
Se concede, previo examen, título profesional
Se darán lecciones particularmente
Lanusa, 1, pral.: Unica en Huesca

LO QUE DICE LA PRENSA

LA EPOCA

«Basta ya de incertidumbre». Así titula su artículo de fondo. Dice que «no puede parecer excesivamente severo el juicio, formulado sin rodeos ni alteraciones, de que el Gobierno carece en absoluto de autoridad y de aquel mínimo de crédito imprescindible para conducir la vida del país».

«Ya basta de experimento. Basta de zozobra y de dejar correr el tiempo en pura pérdida. Y pues que el Gobierno es el primer convencido de su impotencia, y está, a lo que parece, deseoso de abandonar de una vez, unas funciones que no puede desempeñar más que de modo precario, deje el paso franco a quien pueda asumir las».

«Entre republicanos está el pleito; y es el momento de que los republicanos de derecha, los republicanos que, con el fervor de los neófitos de toda creencia, están dispuestos a consolidar y a defender la República, se apresten a hacer frente a las graves dificultades que el país tiene planteadas».

LA NACION

«La dignidad del Gobierno consiste en lo siguiente: hacer política de izquierdas con votos de derechas. El Gobierno no puede, de otra manera, vivir con dignidad. Pero antes de constituirse sabía el señor Lerroux, y lo sabían también todos los ministros, cómo se manifestó en las urnas la soberanía nacional, y cuál era, por tanto, la composición parlamentaria dentro de la que el Gabinete tendría que moverse.»

Dice que el partido radical se casó por su gusto o contra su gusto. Lo indudable es que aceptó una situación bien dafiana. El Gobierno está en su derecho de querer mantener esa su dignidad, pero de ninguna manera de hacerlo a costa de la dignidad de los demás.

Termina su artículo pidiendo a todos que como ciudadanos españoles que aquel programa electoral de las derechas se defiendan sinceramente y se lleve a la realidad.

INFORMACIONES

Para este diario la actitud del actual Ministro de la Gobernación no puede estar obscura más que para aquellos que están privados de ver. Lo que sucede es que a Martínez Barrio le desagrada la colaboración de las derechas, aun cuando a él, mejor que a nadie, le conste positivamente que una política de derechas es la que ha triunfado en la consulta próxima a la voluntad nacional.

En tal situación lo natural es salir del gabinete Lerroux. Y con el ministro de la Gobernación los que compartan su criterio y deseen ir unidos con el equipo de Casas Viejas.

Bien pudiera estar el por qué de determinadas actitudes rela-

cionado con ciertas reuniones secretas con asistencia de «hermanos» y «camaradas».

Pone de relieve que en el partido radical hay muchas personas a quienes repugnan esas maniobras demagógicas y que no tienen nada que ver con la actitud de Martínez Barrio. «Fuera de los veintidós diputados masones de la minoría radical, que aplauden cuando habla Jiménez Asúa, el partido radical ve por lo menos con desagrado esas habilidades que tienden a identificarlo de nuevo con los hombres del bien infame. Algún día diremos los nombres de esos veintidós señores.»

LUZ

Vuelve a insistir en la necesidad de acabar con la situación política actual. Cree que las declaraciones de Gil Robles sobre el momento de producirse la crisis dicen que quiere aplazarlo para preparar mejor la solución.

Y la situación es tan insostenible que debe terminar por decoro de todos y dice que la situación no ha de resolverse con un gabinete a base de elementos que no podrán abrir la era de paz espiritual que España necesita.

EL SOCIALISTA

Escribe para fastigar los nombramientos que se están haciendo en favor de lerrouxistas y cómo se inventan cargos para acomodar a familiares de los que están al frente de la situación.

«Claro que hasta que haya uno que llegue hasta donde fué Cordero...!»

EL LIBERAL

Oh esas derechas. Son ingobernables. El Gobierno mantiene su declaración ministerial, hace así su política. ¿Y por eso se va a derribar al Gobierno?

Vaya, vaya. Que este Liberal no puede estar mejor en su papel de eterno ministerial.

Noticias y sucesos

De Alcalá de Gurrea comunican a este Gobierno civil la detención de Manuel Mercadal Mallada, ex alcalde de dicha localidad, y de Domingo Pérez Samitier, a quienes se les cree complicados en los últimos sucesos revolucionarios de Diciembre.

Incendio

De Boltaña dicen haberse declarado un incendio en la casa de campo propiedad de doña María Lacasta.

Los daños se calculan en mil pesetas.

MODAS

Inés Merigó

García Hernández, núm. 62, pral.

Miscelánea

Cómo las gasta la Masonería. Es sabido que gran parte del dinero estafado por Stawiski a los incautos franceses fué a parar en concepto de subvenciones y donativos cuantiosos a las Logias masonicas y a la Caja del Partido Radical Socialista, hechura de la secta tenebrosa.

La actuación judicial entraba en una fase decisiva para el descubrimiento de los culpables, y he aquí que el mismo día que tenía que emitir su declaración el principal testigo de cargo, se le hace víctima de una celada y es asesinado y descuartizado horriblemente su cadáver.

Después de la estafa el crimen. «Los muertos no hablan», es consigna masonica. La masonería quiere cubrir con sangre ajena la mancha de su culpabilidad, y evitará que se ponga en claro el misterio hondo del «affaire» apelando al asesinato de quien pueda descubrirlo. Es su actuación peculiar.

«El Socialista» se indigna porque gran cantidad de «enchufes» creados por ellos cuando estaban en el Poder, van pasando a manos de los radicales. Anoche publicaba una lista de cargos retribuidos en Jurados mixtos y otros organismos análogos, que han sido otorgados a familiares y amigos del ministro de Trabajo.

Al pueblo lo que le indigna no es que se le arrebatan a los revolucionarios las gangas que se habían creado a costa del dinero de la Nación, sino que pasen a otras manos.

Mientras la clase trabajadora se muere de hambre, no hay derecho a que se tome ni una peseta del haber público para completer a los amigos de los que mandan.

Según «La Epoca», el señor Martínez Barrio ha logrado el milagro masónico de ser la hipotenusa de un triángulo que tiene nada menos que catorce catetos. Por dentro es el «ring» inconsciente donde todos los días juegan un «match» el hombre le orden contra el «venerable». ¿Cuál de los dos quedará «knout»? Hasta ahora va ganando por puntos el «venerable».

Pero nos tememos que el combate acabe de un momento a otro por la decisión del árbitro, cansado ya de la función.

«La Tierra»

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

FALLECIMIENTO En las Capuchinas

En Castelló de Fardañá (Lérida), donde hace algunos días se hallaba atendiendo a su quebrantada salud, ha fallecido fervorosamente el benemérito sacerdote muy ilustre señor don Cosme Pueo Salas, canónigo de esta Iglesia Catedral, considerado amigo nuestro.

De vida ejemplar, y celo infatigable en el cumplimiento de sus deberes sacerdotales, principalmente en su larga vida parroquial, don Cosme Pueo Salas se captó los respetos y sinceros cariños de cuantos le trataron y se honraron con su amistad, entre los cuales causara profunda condolencia su eterna separación.

Después de elevar una plegaria en sufragio de su alma significamos el pésame a todos los suyos, en especial a su afligida hermana doña Virginia.

Mañana se celebrarán los cultos en honor a la Santísima Virgen del Pilar con misa de comunión general a las ocho, y por la tarde, a las cinco, exposición del Santísimo, Estación y Rosario con motetes por el coro de señoras, y Reserva final.

La misa de este día será a intención de doña María del Río, en acción de gracias.

Lea V. «La Tierra»,

Gestiones interesantes

EN FAVOR DE LAS COMARCAS MONTAÑESAS

La necesidad que cada vez sienten con mayor intensidad numerosos pueblos de nuestra montaña, de ver realizados los antiguos proyectos que han de ponerles en comunicación con la capital, motivó el que se destacase una Comisión integrada por los alcaldes de Nocito y Used, señores don Cándido Lardiés y don Isidoro Valero y el concejal don de Nocito Victorián Ortas, quienes se trasladaron a Madrid con objeto de enterarse directamente del estado en que se encuentra el proyecto de carretera de Huesca a Boltaña, en la parte que les afecta y realizar las gestiones necesarias para el aceleramiento de los trámites pertinentes.

Junto con los diputados a Cortes señores Moncasti, Vidal y Romero, visitaron la Dirección general de Obras Públicas, donde comprobaron el estado del expediente y oyeron de la primera autoridad del Ramo la promesa formal de resolver rápidamente de conformidad con los deseos de la comarca representada por los comisionados.

De desear es que se dé satisfacción a las aspiraciones justísimas de aquellos pueblos, pues mientras se destinan cantidades fantásticas a objetivos sin ninguna utilidad pública ni social (más de doscientos millones de pesetas de aumento han tenido los gastos de burocracia en estos dos últimos años, sobre los ya enormes de años anteriores) se regatea el gasto doblemente reproductivo de construir las vías de comunicación necesarias para sacar de su aislamiento a pueblos laboriosos dignos de más cuidada atención,

Intereses generales

EL CAMINO VECINAL DE RIGLOS

He aquí un caso incomprensible: Riglos, el simpático y laborioso pueblo de importancia turística excepcional, con sus célebres «mallos» que parecen constituir la entrada maravillosa de un anfiteatro fantástico para recreo de divinidades mitológicas, no cuenta ni con un mal camino que le una a la estación del ferrocarril que pasa por aquellas proximidades.

No ya el automóvil, vehículo principal del transporte moderno, sobre todo del turístico, sino que ni los carros pueden llegar al pueblo, por carecer del camino vecinal indispensable. Asombra que puedan todavía darse estos casos tan inverosímiles, pero que constituyen, sin embargo, una realidad.

Desde el año 1928 existe el proyecto aprobado. Falta que la Diputación se decida a ejecutarlo. Las dificultades económicas no pueden motivar una demora tan prolongada en construirlo, pues por su pequeña longitud (de cuatro a cinco kilómetros) no exige dispendios considerables. Tampoco el trazado ha de representar complicados estudios técnicos, pues existe un viejo camino por el que años atrás había tránsito rodado, y puede utilizarse para dar paso al nuevo.

La diputación provincial no puede abandonar a los pueblos pequeños, dejándolos al arbitrio de sus propios esfuerzos, pues ello equivale a condenarlos al aislamiento eterno. El progreso exige para ser fecundo el que pueda ser disfrutado por todos en general, y no debe postergarse el satisfacer la aspiración de núcleos urbanos sometidos hoy a todos los inconvenientes de su incomunicación.

Academia de Corte de París Sistema LIZARRITURI
Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON
Profesora diplomada por la autora en Madrid
Se concede previo examen título profesional
UNICA EN HUESCA
Informes: P. Huesca, 1, principal

Suscribase V. a LA TIERRA

Especialista del Hospital Provincial
Luis Gonzalvo Baeta
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Casa de Doña Herradón, 12 HUESCA

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oídos
Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la Facultad de Medicina de Barcelona
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Casa de Oñate, 2, 1.º HUESCA

¡LABRADORES!
¿Queréis ahorrar dinero?
Comprad cebada a FRANCISCO BRUNET, de GRAÑEN

TOMAS ISABAL
PINTOR
Aplicación, nitrocelulosos
Se facilitan presupuestos
Teléfono: Falda, 6-Dominillo; Zaragoza, 3-HUESCA